

MEMORIA ACAT 2024

- Visita al Hogar Àngel Guimerà el 28 de diciembre de 2023, llevada a cabo por Oriol y Emili. Es un hogar para acoger a seis presos faltados de apoyos familiares y que también sirve de domicilio para poder disfrutar de un permiso. Casa fundada por Josep Maria Fabró, cura de prisiones que intuyó que esa acogida faltaba en Catalunya. La pudimos visitar y nos atendió Xavier Rubio, coordinador, y José Ramon, que resuelve problemas de mantenimiento y diversos. Pudimos constatar que las 6 habitaciones y salas de estar son dignas y limpias. Se exige disciplina y pulcritud en la casa. ACAT colabora junto con otros donantes. Actualmente gestionada por la Asociación Cristiana de Voluntarios de Prisiones.
- Manifestación por la liberación de Julian Assange, ante el Consulado británico, el 20 de febrero de 2024. En otras 57 ciudades del mundo también hubo manifestaciones. Éramos unas 7 personas de ACAT, y había tanta gente que tuvo que cortarse la Diagonal a la circulación. ACAT siempre ha apoyado a este luchador por la libertad de expresión. En realidad, la manifestación era para pedir que Reino Unido no concediera la extradición pedida por Estados Unidos. Por último, en junio 2024 fue liberado, pero necesitó declararse culpable de violar la ley de espionaje estadounidense.
- Participación, el 27 de febrero, en un acto de recuerdo de los 50 años del asesinato de Puig Antic, de 4 miembros de ACAT en el Museo del Vino de Vilafranca de Penedès, organizado por Omnium Cultural del Penedès. Emili realizó una breve intervención explicando 3 eventos negativos de los derechos humanos.
- Traducción del monográfico de derechos humanos, al francés, por los socios Danielle Létard y Carles Capó, y al inglés, por Andrew Ekunwe.
- Asamblea general el 23 de marzo, la charla de la tarde versó sobre la dramática situación de Palestina y Gaza, por la teóloga Ana Gimeno.
- Participación, el 16 de mayo, en la tercera edición del acto de Justícia i Pau, denominado "**Setmana per la Pau Arcadi Oliveres 2024**", con diferentes escuelas. Cuatro miembros de la ACAT participamos e íbamos explicando las razones para ir en contra de la pena de muerte a los escolares que pasaban por nuestro stand.
- Participación el 23 de mayo de 2024, en el encuentro de las entidades de "Catalunya per la Pau", ante la Delegación de Defensa en Barcelona, para reivindicar el NO al militarismo y NO a la guerra.
- Videoconferencia, el 28 de mayo, de Montserrat Martínez con una estudiante de Burgos para hablar de la resiliencia de nuestra entidad en tiempos de pandemia.
- Respuesta, el 3 de junio de 2024, a la Relatora especial de las Naciones Unidas, sobre el Derecho de reunión. Le decíamos que en España el Derecho de reunión está reprimido por la Alta Judicatura, en forma de condenas y actuaciones muy contundentes y severas, que pretenden desalentar el derecho de reunión y manifestación. Citábamos 3 ejemplos:
 - 1) Tsunami Democrático. El juez García Castellón quería considerarlo acto de terrorismo cuando sólo se trataba de una desobediencia civil no violenta. En un momento dado hubo 7 exiliados en Suiza por esa actuación judicial.

2) Represión a islamistas. Un profesor de Derecho Penal en Madrid pudo entrar en los archivos del Tribunal Supremo y de la Audiencia Nacional y ha podido detectar gran exageración de detenciones preventivas arbitrarias, y de prisiones en aislamiento. Sobre 155 procesos judiciales sólo detectó 2 con delitos de sangre. Esto en un período de 21 años.

3) Protestas en las Islas Canarias. Un grupo de activistas canarios realizó en 2021 actos de protestas pacíficas lanzando estiércol frente a las oficinas de FRONTEX en Las Palmas para protestar contra la política de fronteras que ha hecho de la ruta de Canarias la más mortífera del mundo. Una multa desproporcionada de 6.100 € les cayó por parte de la justicia.

- Consejo Internacional de la FIACAT, el 3 de junio de 2024. Durante 3 horas se votan toda una serie de puntos, sobre todo de aspecto ideológico, de nuestro objetivo y de economía. También se vota al final la composición de la junta y el presidente, que durante 4 años será Christophe d'Aloisio, clérigo ortodoxo de Bruselas.

- Sesión escolar, el 13 de junio, en la Escola Vedruna Gràcia, en un curso de cuarto de ESO, con la asistencia de 25 alumnos. Hicimos, entre Ignasi, Pepa y Emili una charla en contra de la pena de muerte, con la ayuda de un filme sobre el tema.

- Asistencia, el 18 de junio, de al menos 4 miembros de ACAT, en la charla de Santiago Agrelo, obispo emérito de Tánger, gran apóstol a favor de quienes deben emigrar de sus países.

- Visita a Barcelona de Asel Povolskaia, estudiante en la Universidad de Michigan, muy interesada en el tema de la tortura y en conocer ACAT, dado que es el tema de su trabajo de fin de carrera. La atendieron Montse Fenosa y Montserrat Martínez. Nos regaló 2 libros: uno de fotografías en el fondo del mar, sobre el que Carles Capó ha hecho un artículo en el boletín de marzo del 2025, en el que lo relaciona mucho con los torturados y maltratados; el otro se titula "*La Chechenia de Kadirov*", país en el que las torturas están, lamentablemente, a la orden del día.

- Reunión, el 5 de octubre, de Montserrat Martínez y Emili Chalaux, con 5 alumnos del tercer curso de la Ramon Llull, por la asignatura Global Governance and Religions, contactaron con nosotros porque nuestra manera de entender la religión y la fe les pareció singular y quisieron conocernos. Lógicamente les dimos boletines y documentación de la ACAT.

- En diciembre de 2024, hemos organizado una serie de entrevistas de miembros de ACAT, con Xavier Garí, historiador cristiano, que quiere hacer un libro sobre la ACAT. Ha entrevistado a Gemma Figueras, Maria Rosa Ocaña, Esperanza Atarés, Teresa Botey...

- Tres miembros de ACAT residentes en St. Andreu han contactado escuelas para ver si aceptan charlas de ACAT en sus escuelas, sobre la pena de muerte. Por último, no se ha tenido éxito por diversas motivaciones, aunque hemos presentado un programa detallado de una hora que incluye un filme y unas informaciones para ayudar a los chicos a argumentar en contra de la pena de muerte.

Emili Chalaux, presidente